World Headquarters

Rue Mauverney 28 CH-1196 Gland Switzerland

Tel ++ 41 22 999 0000/01 Fax ++ 41 22 999 0002

Email: mail@iucn.org www.iucn.org



ANUNCIO

MEDALLA EN MEMORIA DE HAROLD JEFFERSON COOLIDGE 2008

En su tercera sesión en Bangkok, Tailandia, entre el 17 y el 25 de noviembre de 2004, el Congreso Mundial de Conservación estableció la Medalla en Memoria de Harold Jefferson Coolidge. Esta medalla reconocerá a aquellos individuos que han hecho contribuciones internacionales significativas a la conservación de la naturaleza y los recursos naturales y cuyos esfuerzos de conservación honran el abordaje y los logros alcanzados por el doctor Coolidge.

La Medalla en Memoria de Harold Jefferson Coolidge será entregada en el Congreso Mundial de Conservación de la UICN que tomará lugar en Barcelona, entre el 5 y el 14 de octubre del año 2008.

Cualquier persona puede presentar una nominación al llenar el formulario provisto. Por favor, observe que las personas no pueden nominarse a sí mismas y que los colaboradores de la UICN, tanto el personal de planta como los oficiales, no pueden participar. Las nominaciones pueden ser enviadas usando el formulario de nominación adjunto, vía fax al número (+41 22 999 00 25), correo electrónico (coolidgemedal@iucn.org), o correo postal (Atención: "Coolidge Medal" a la dirección de la sede de IUCN).

Si usted tiene alguna inquietud, por favor comuníquese con Véronique Zurcher (+41 22 999 02 50) o Tamara Montalvo Rueda (+41 22 999 01 87)

Criterios para nominación y selección:

- La persona galardonada debe ser un individuo que ha realizado aportes significativos a nivel internacional a la conservación efectiva, y cuyos esfuerzos en el campo de la conservación representen el abordaje y logros del doctor Coolidge como se ha dispuesto en los criterios a continuación, especialmente en lo relacionado con la manera en que él inspiró, estimuló y apoyó a los individuos a convertirse en líderes de la conservación y por su visión para crear y apoyar iniciativas e instituciones que realizan una conservación efectiva.
- La persona galardonada deberá haber realizado contribuciones destacadas y consistentes para promover la causa de la conservación al menos en una de las siguientes maneras:
 - Que haya ofrecido inspiración, estímulo y apoyo a los individuos para permitirles convertirse en líderes de la conservación que tengan a su haber logros significativos en la conservación y que hayan sido o sean reconocidos como líderes de la conservación a nivel nacional e internacional.
 - Que haya contribuido significativamente al establecimiento de una institución efectiva de conservación o que haya mejorado la eficiencia de una institución de conservación existente.

 Que haya contribuido de manera especialmente significativa a la creación o implementación de una o más iniciativas destacadas de conservación a nivel internacional. Tales iniciativas pueden incluir programas de conservación particularmente efectivos y notables así como legislación nacional o internacional relacionada con la conservación.

El jurado:

El jurado está compuesto por cinco miembros en servicio del Comité de Membresía del Consejo de la UICN y tres líderes de conservación eminentes quienes conocieron bien a Harold Jefferson Coolidge y comprenden sus ideales de conservación:

Dr. Lee Talbot, Estados Unidos
Dr. Gerardo Budowski, Venezuela
Dr. Kenton Miller, Estados Unidos de Norteamérica
Srta. Silvia Sánchez Huaman, Perú
Sr. Javed Jabbar, Pakistán
Dr. Russell Mittermeier, Estados Unidos de Norteamérica
Profesor Zohir Sekkal, Algeria
Srta. Marija Zupancic-Vicar, Slovenia

EL DOCTOR HAROLD JEFFERSON COOLIDGE

Harold Jefferson Coolidge, descendiente del presidente estadounidense Thomas Jefferson, nació en Boston el 15 de enero de 1904 y estudió en las universidades de Harvard, Arizona, y Cambridge (Inglaterra). El doctor Coolidge fue un individuo notable, verdaderamente un hombre visionario quien dejó una marca indeleble en muchos aspectos de la ciencia, la conservación y la cooperación internacional.

Un eminente experto en primates y figura clave en la conservación internacional, el doctor Coolidge estuvo asociado muy de cerca con la UICN y el Fondo Mundial para la Naturaleza, WWF, desde sus inicios.

El doctor Coolidge fue parte de la delegación estadounidense en la histórica reunión de Fontainebleau, que condujo a la fundación de la UICN y fue elegido como primer vicepresidente de esta institución. Fue presidente de la UICN desde 1966 hasta 1972 y presidente honorario después de aquél período. También fundó y dirigió las comisiones de la UICN de Supervivencia de las Especies y Parques Nacionales.

El doctor Coolidge fue miembro del directorio internacional de la WWF desde 1971 a 1978 y fue nombrado miembro de honor en 1979. También fue director fundador de la WWF-US.

Como curador de la sección mamíferos del Museo Comparativo de Zoología de Harvard, organizó y lideró varias expediciones zoológicas pioneras hacia muchos sitios de los trópicos.

Durante la segunda guerra mundial, el doctor Coolidge inventó varios dispositivos salvavidas, incluyendo repelentes químicos contra tiburones y un espejo para emitir señales para pilotos caídos. En 1945 fue reconocido con el honor de la Legión de Mérito de Estados Unidos (US Legion of Merit).

Luego de la Guerra, empezó a trabajar en temas de conservación de largo aliento. En 1947 fue nombrado director del Consejo de Ciencia para el Pacífico de la Academia Nacional de las Ciencias en Estados Unidos, un cargo que mantuvo por 23 años. Además de su ilustre trabajo para UICN y WWF, Coolidge también lideró muchas otras organizaciones internacionales de gran trascendencia.

En efecto, es imposible pensar en el campo de la conservación sin referirse a Harold Jefferson Coolidge, no solamente por sus propias iniciativas, pero también debido a la asistencia y aliento que ha brindado a muchas personas. Como apunta Sir Peter Scott:

"Hal Coolidge fue un hombre asombroso. Hizo una inmensa contribución por su tenacidad y empuje. Nunca aceptó una respuesta negativa y parecía nunca descansar, sino que aparentemente se desenvolvía en decenas de frentes al mismo tiempo... Le debemos gratitud por todo lo que hizo por la UICN y WWF a lo largo de un extenso período de tiempo."

Durante su vida, Hal Coolidge obtuvo más de 50 premios importantes de liderazgo tanto académico como comunitario. Entre los premios y reconocimientos que recibió están: Legión de Mérito de Estados Unidos (US Legion of Merit 1945); la Medalla Garden Clubs Hutchinson en 1963; la Medalla Albright en 1968; la Medalla de Oro de la Sociedad Zoológica de Nueva York en 1969; la Orden Comandante del Arca Dorada en 1972 (Commander Order of Golden Ark); Medalla de Plata de Logros Internacionales, Servicio de Parques Nacionales de Estados Unidos en 1972; el Premio de Conservación Edward W. Browning, la Smithsonian Institution en 1978; la Medalla John C. Phillips, UICN en 1978; Miembro de Honor de World Wildlife Fund International en 1979; el Premio de Conservación de la Vida Salvaje J. Paul Getty en 1979. También mantuvo doctorados honorarios de ciencia en varias universidades, incluyendo la universidad George Washington y las universidades nacionales de Seoul y Brandeis.

En 1983, se estableció el Centro Coolidge para el Liderazgo Ambiental para honrar la vida, trabajo e ideales de este hombre destacado. Ubicado en Cambridge, Massachusetts, el centro trabaja con estudiantes de posgrado de países en vías de desarrollo, profesionales de carrera e internos de la industria y les ofrece capacitación en administración ambiental, derecho internacional, desarrollo económico y gobernabilidad.

Sin embargo, la larga lista de premios y honres no refleja completamente el impacto que tuvo el aliento y el apoyo de Hal sobre la vida de muchos profesionales de la conservación. Èl también ejerció mucha influencia en incorporar a científicas mujeres a la investigación de la conservación a nivel internacional, un campo anteriormente reservado solamente para hombres. Hal Coolidge fue genuinamente un pionero en muchos frentes.

La preocupación fundamental de Hal Coolidge fue el cuidado responsable del medio ambiente en la Tierra. El creía en las causas con las que se comprometía y trabajó larga e intensamente para alcanzar importantes metas de conservación y desarrollo sustentable. En sus propias palabras: "a medida que confrontamos la relación a menudo problemática entre el Hombre y la Naturaleza, debemos ser realistas ecológica y económicamente y considerar las restricciones culturales. Ello requiere liderazgo ambiental efectivo y creativo".